

El Grano de Arena



PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo
desparrama.
San Lucas cap. X.

El que no está conmigo
está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del
14 al 28

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0.50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Setiembre

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad
El clero

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, por la multiplicación y santificación del clero.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Rogar por los sacerdotes y ayudarlos en sus ministerios.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las Congregaciones parroquiales de la Doctrina cristiana.
- 2.ª Las vocaciones eclesiásticas.
- 3.ª Los centros en que se forman los jóvenes aspirantes al sacerdocio.

Catorce conversiones.—Seis familias.—Quince enfermos.—Trece gracias espirituales.—Once obras de celo.—Seis primeras comuniones.—Seis gracias temporales.—Tres vocaciones.—Una celadora.—Veinte gracias particulares.—Tres matrimonios.—Siete asuntos importantes.—Consejo y protección en varios.—Cuatro intenciones particulares.—Acción de gracias por nueve favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Setiembre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria.

- Día 15.—Sta. Catalina de Génova.
29.—San Miguel Arcángel.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la socia D.ª Antonia Pons Mus que falleció en 31 de Julio último.

A. M. D. G.

La Junta de Socorros

Sobre este interesante asunto escribe nuestro estimado colega «El Correo de Andalucía» lo siguiente.

«Cuando viendo perecer a los pueblos, resolvimos, en la medida de nuestras débiles fuerzas, comenzar en pró de los mismos ruda compañía, decíamos:

Sevilla es noble, generosa y buena... Sevilla responderá a las ardientes súplicas de su Prelado. Nuestro vaticinio se cumple.

Hijos del pueblo, conocemos las hermosas condiciones que le adornan y sabemos que no dejaría de responder.

—¡Pan para los pobrecitos hambrientos!
Estas palabras, pronunciadas por labios venerables, conmovieron a Sevilla, y nuestros paisanos

han dado pan en abundancia y con amor, compitiendo todos en desprendimiento. Y la clase popular rivaliza en generosidad con las altas clases, y se establece una santa emulación y a los cuantiosos donativos del rico contesta el pobre dando lo que tiene... ¡Oh, bendita sea la caridad de los sevillanos!... Merced a ella, y sin expedientes ni discursos, ya no morirán de hambre los obreros andaluces.

No morirán de hambre porque lo impedirá el caritativo desbordamiento, la generosidad inagotable de Sevilla.

Ayer se postuló por la plaza de la Alfalfa, calles Alcaicería, Siete Revueltas, Alonso el sabio, Corona, Aranjuez, alrededores de la plaza de la Encarnación y calles de Venera y Orfila.

Como anteayer, el Exmo. y Rvmo. Prelado y la comisión estuvieron en medio del pueblo, entregados a él, sintiendo las violentas palpitations de su corazón, el calor, la vida y el sentimiento que solo junto al pueblo se hallan... y las clases populares los acogieron con los brazos abiertos y tan abiertos como los brazos estuvieron los bolsillos.

La multitud seguía a la comisión, no cesando de comentar con entusiasmo la obra admirable que realiza, y como nuestro pueblo todo lo manifiesta tal cual lo siente, a cada paso oíanse palabras salidas del fondo del corazón.

—¡Miralo, decía una mujer señalando al señor Arzobispo, pidiendo de puerta en puerta después de dar lo suyo!...

Al entrar el Prelado en su humilde tiendecita, la dueña se arrodilló llorando y dijo:

—¡Echénos su merced la bendición, que somos muy malos y no podemos dar más que una miseria!... y entregó dos reales.

Una mujer que cuidaba una olla de caracoles, miró a la comisión con tristeza tan grande que todos se fijaron en ella. Al salir nuestro Prelado de una tienda la mujer prorrumpió en amargo llanto.

—¿Por qué llora?

—Porque no tengo nada que dar; ni cinco céntimos siquiera.

¡Bienaventurados los que lloran!

Y cien veces bienaventurados los que lloran por no poder enjugar el llanto del prójimo.

Aquella mujer, á falta de monedas daba lágrimas;... lágrimas que valen más que el oro y los brillantes; lágrimas... espléndido donativo, precioso jugo del corazón de una hija de nuestro pueblo.

En una fábrica de la Alfalfa un hombre iba a tomar un vaso de vino cuando entró el prelado.

El vaso estaba sobre el mostrador y a su lado una moneda de cinco céntimos.

Cuando el hombre vió al Arzobispo adelantarse humildemente y pedir al tabernero una limosna, se le inmutó el rostro, apartó el vaso, recogió los cinco céntimos y entrególos al Prelado diciendo:

—Si tuviera mil duros, mil duros daría, porque esto es lo más grande que he visto.

Sí, el Arzobispo de Sevilla pidiendo, hasta por las tabernas, pan para los obreros, es de lo más grande que puede verse en épocas de brutal materialismo y de egoísmo bestial; el Prelado hispalense mendigando de puerta en puerta para los pobres y desafiando calores y fatigas con tal de obtener

pan para los pueblos que perecen, es un espectáculo capaz de enternecer los más empedernidos corazones, que vale más que veinte misiones y cien novenas y que levanta el decaído nivel moral de la sociedad presente.

Un Prelado que pide, y un pueblo que corresponde a la petición; abnegación y sacrificio en la altura, sacrificio y abnegación y abajo... con tales factores el conflicto se dominará, y cuando las deseadas lluvias empapen y fecundicen la sedienta tierra, Prelado y pueblo, ricos y pobres, entonanán un himno colosal, y escribirán con caracteres indelebles en el grandioso monumento que Sevilla levanta, palabras que ensalzan y regeneran, enaltecen y vivifican...

Caridad... fraternidad... gratitud...
¡Bien por Sevilla!

S.



RECORTES

Arrepentimiento

D. Francisco Bescos Pérez, fundador en León del semanario «La Antorcha del Libre Pensamiento», y que apenas hace un mes que presentó en un mitin a Soriano, con un discurso abominable, se ha retractado de sus errores en un escrito del que tomamos el párrafo siguiente:

Hoy, muerta mi querida madre (q. e. p. d.), abandono todo género de prejuicios sociales, y creyendo que es propio de todo hombre honrado y bien nacido rectificar errores y conceptos vertidos contra personas y cosas de alta estima, y creyendo asimismo con esto aliviar la horrible pesadumbre que sobre mi pesa con motivo de la reciente desgracia de familia que acabo de padecer—desgracia que si yo no hubiera seguido caminos torcidos quizá no me hubiera sucedido,—tengo vivísimo interés en hacer público, y por eso lo hago, que estoy profundamente arrepentido de todo cuanto en el periódico de mi dirección, «La Antorcha del Libre Pensamiento», he publicado contra la Religión católica, sus misterios y sus Ministros en la tierra.

Dios tenga misericordia también de los muchos sectarios que por ahí pululan, y haga que se arrepientan de los errores que propalan.

En un tranvía de Madrid (historico)

Subió al tranvía una señora, en cuya semblante se reflejaba la piedad y cierta energía de carácter.

Al dar el conductor la señal de partida la viajera hizo con cristiana entereza la señal de la cruz.

Vió esto un caballero que enfrente de ella estaba sentado, y que por las trazas era uno de esos republicanos «rojos»; y, haciendo una señal de disgusto y torciendo el mostacho, dijo: ¡Bah que tonterías!...

No bien hubo la piadosa señora visto y oído los ademanes y palabrotas del señor del «libre pienso», cuando dijo sin inmutarse: ¡Vaya, también por aquí hay demonios á quienes no gusta la señal de la santa Cruz! Ya que al caballero no le gusta que me santigüe, voy á hacerlo otra vez... y con más

devoción. En algo nos hemos de distinguir los cristianos y católicos de los que no lo son. Y ese distintivo ha de ser de nuestra gloria. (La señora se persigna de nuevo muy despacio. Los del tranvía dan señales de aprobación.)

Un sacerdote que allí había, «¡Muy bien, señora; si hubiera muchas españolas como usted, estaba ganada la causa de la fé en España!» El caballero del «libre pienso» quedó corrido y, sin chistar más, bajó cuanto antes pudo del tranvía.

Menorca

De actualidad

Son de nuestro querido compañero «El Diario de Mallorca» las siguientes líneas:

«Nos vamos acercando al día de las elecciones, de diputados á Cortes, y, naturalmente entre los políticos comienza á notarse esa agitación propia de tales casos.»

Sin embargo, aquí las elecciones no prometen ser muy interesantes. Lo hubieran sido si el partido conservador hubiera pretendido, como se decía en un principio, sacar tres diputados. Eso de disputar al partido gobernante las mayorías hubiera sido cosa de ver. Entonces se hubiera podido hablar de lucha.»

Los republicanos, según parece irán, en Mallorca retraimiento, aun que solo por votar, votarán en Palma á algunos de sus prohombres. Donde los republicanos desplagan sus energías es en Menorca.»

Allí sí que habrá lucha, según se asegura. El hijo del Ministro de la Guerra, D. Fernando Weyler, que es el candidato Ministerial en la vecina isla, es combatido por los republicanos en los mitins que en Menorca celebran. La guerra que se le hace es dura. Pero de eso á que el candidato republicano, señor Pou, salga triunfante va mucha diferencia. Los republicanos podrán tener sus esperanzas, mas por esto mismo la derrota, si la sufren, será más sonada. ¿La sufrirán? Los que conocen bien el terreno afirman que no quedará malamente como profeta quien augure que D. Jerónimo Pou no se sentará tampoco esta vez en los escaños del Congreso.»

En Ibiza también habrá lucha. El señor Garijo, liberal, y el Sr. Tur, conservador, disputanse el puesto, y ambos, al parecer, cuentan con muchas fuerzas. Veremos quien gana á quien.»

De modo que, si alguna representación han de tener los republicanos de Baleares en el Congreso, será la de Menorca. Pues, como se deduce de las anteriores líneas, Mallorca conoce bien el paño, y no lo quiere, ni aun de balde por su casa.

De Ibiza no hablemos, puesto que en la balear menor ni si quiera se atreven á salir de sus escondrijos los del gorro frigio para dar señales de vida. Solo en esta isla la lucha va á ser mañana gigantesca. Y se comprende. Cuando el animal siente que va á morir hace un supremo esfuerzo, reuniendo todas sus energías...

Nosotros, gracias á Dios, no hemos asistido á los mitins que han dado los ateo-republicano-anarquistas; pero se dice que el lenguaje empleado en los mismos por sus fogosos oradores, ha sido de lo más soez y repugnante: fueron, por tanto, consecuentes con su conducta, y estuvieron á la altura de sus ideales...

Se había hecho ya una tortilla del militarismo y demás clases é instituciones de la sociedad; solo faltaba condimentarla de clericalismo ó catolicismo, y así se ha hecho por fin, escitando á la plebe á disponerse para comer á dos carrillos en tan delicioso y bien preparado festín.

Como la cabra siempre tira al monte, temíamos nosotros, y con razón, que estos mal llamados republicanos de por acá habian de imitar la conducta de sus correligionarios de Valencia, Bilbao, Barcelona, Zaragoza, etc., etc., confundiendo la República con la Religión, cosa esencialmente distinta, afirmando que no se puede ser buen republicano

sin ser ateo, como si dijéramos que no se puede ser buen músico sin ser concejal; y nuestros temores se han confirmado, tanto se ha despotricado en los últimos mitins.

Repetimos ahora como el otro día, nada hubiéramos dicho en las actuales circunstancias, si se hubiese limitado solo á la política, á tal ó cual forma de gobierno; pero habiéndonos injustamente atacado, nos asiste el derecho y obligación de defendernos. Todas las personas pues amantes del orden y de dar al Cesar lo que es del Cesar y á Dios lo que es de Dios, deben votar antes que al republicano ateo al candidato ministerial. Al obrar así intentamos *per se*, directamente, combatir al enemigo de nuestra Sacrosanta Religión, por la que militamos en el estadio de la prensa, aunque *per accidens* ó indirectamente se siga que nos mezclemos en política.

Ni una palabra más, á derrotar al enemigo de nuestras venerandas creencias.

Esta mañana, desde la Misa primera, hasta las nueve, se han dicho Misas en la parroquial iglesia de Sta. Maria, en sufragio del alma de D.^a Maria Riola Vanrell, aniversario de su fallecimiento. La última ha sido cantada. A dichos piadosos actos han asistido personas amigas y conocidas de la finada y familia (R. I. P.)

Ayer por la mañana se verificó en las Casas Consistoriales el solemne acto de la repartición de premios á los niños y niñas que asisten á las Escuelas municipales. Dicho literario acto fué amenizado por la Banda municipal.

Los vecinos de la calle Buen-aire han celebrado festejos públicos con motivo de las presentes fiestas. Dicho sitio durante los mismos se ha visto muy concurrido.

Los pobres que ampara la Beneficencia Domiciliaria recibieron con motivo de la festividad de ayer socorros extraordinarios.

La festividad de Ntra. Sra. de Gracia se ha celebrado este año en nuestra ciudad con regular animación, siendo muchas las personas del interior de la isla que pasaron á ésta.

Las funciones religiosas se vieron muy concurridas, tanto en la ermita de Ntra. Sra. de Gracia como en Santa Maria, en esta predicará el Rdo. Sr. Dalmedo Pbro.

En el puerto era de ver el bullicio y la animación, siendo presenciadas las corridas tanto marítimas como terrestres por infinidad de espectadores.

Una banda de música en el paseo de Alameda hizo las delicias de la concurrencia.

A las cinco de esta tarde ha sido conducido al Cementerio Católico de esta ciudad el cadáver de D.^a Juana Tutzó y Gelabert, fallecida repentinamente ayer noche. A dicho religioso acto ha asistido numeroso y escogido acompañamiento, presidido de la Rda. Comunidad de Presbíteros de Santa Maria.

Reciba su cristiana y distinguida familia nuestro más sentido pésame y nuestros lectores tengan muy presente en sus oraciones el alma de la finada.

(R. I. P.)

Esta mañana á primera hora ha llegado á nuestro puerto procedente de Valencia el vapor mercante español «Antonia» de esta matrícula, que ha conducido los tres automóviles destinados al tráfico entre Mahón y Ciudadela y viceversa.

Se ha procedido seguidamente á su desembarque, que ha sido presenciado por inmenso público, que ha recibido grata impresión de dichos automóviles, que representan un progreso para nuestra isla. Reciban pues nuestras felicitaciones los organizadores de este servicio.

También ha conducido el «Antonia» una partida de cebada y de arroz.

Terminada su descarga ha salido dicho buque para Cette.

La Compañía de Telégrafos al mando de su capitán D. José Aguilera ha salido esta mañana para el interior de la isla á fin de verificar ejercicios y practicar de telegrafía durante quince días en varios puntos de Menorca.

Sale mañana á hora de itinerario para Ciudadela, Alcudia, y Barcelona el vapor correo «Isla de Menorca» que desde el 15 actual sustituirá al «Menorquin» en las dos líneas directas á Barcelona y á Palma, pasando desde el 17 actual á la de las escalas el Menorquin.

Ha sufrido estos días una operación quirúrgica de gravedad la distinguida Sra. Esposa del candidato ministerial D. Fernando Weyler, por cuyo tan fundado motivo no ha podido dicho señor pasar á esta isla antes de las elecciones, pero como parece es seguro su triunfo, saldrá el lunes próximo de Madrid para llegar á Mahón el próximo Miércoles.

Al amanecer de hoy ha llegado á Barcelona el vapor correo «Menorquin» que salió ayer de nuestro puerto á hora de itinerario.

El próximo lunes, día 11 del actual, en la parroquia del Carmen, se celebrará una Misa rezada en el altar de la Cofradía de N.^a S.^a de Lourdes, en sufragio de D.^a Maria Bauzá, (q. p. d.) que perteneció á dicha cofradía.

Mucho es el movimiento que se nota en toda la isla con motivo de las elecciones de mañana para el nombramiento de un Diputado á Cortes, que represente á Menorca. Por todas las noticias que circulan, se considera asegurado en todas las poblaciones el triunfo del candidato oficial D. Fernando Weyler, pero las barbaridades que en meetings y reuniones va propalando el partido republicano á la moderna atacando á todo principio de orden y autoridad, y de un modo especial á la religión, como aseguran sucedió en el de anoche, no hace más que restar votos al candidato republicano.

última hora

El Sr. Presidente Diocesano de la Adoración Nocturna nos envía un telegrama expedido á las once de esta mañana en Palma respecto la inauguración de Lluchmayor y que á la letra dice así:

«Éxito felicísimo inauguración Lluchmayor. Pueblo en masa con las Autoridades recibió adoradores. Repique de campanas. Músicas adornos iluminaciones. Concurrencia numerosa. Vigilia imponente. Procesión con el Santísimo magestuosa. Entusiasmo delirante. Viva Jesús. Viva Menorca.—Massanet Pbro.»

Mucho nos complacen y consuelan tan gratísimas noticias ante las cuales no podemos por menos de exclamar una vez más Viva la Adoración Nocturna Balear! Viva Nuestro Señor Sacramentado!

De Ciudadela.

Sr. Director de EL GRANO DE ARENA.

Mahón.

Los carabineros de este puerto aprendieron el lunes pasado, en las playas de «Son Saura», una embarcación mallorquina tripulada por cinco hombres, que llevaba 14 bultos de tabaco pota.

El martes por la tarde falleció á la edad de 64 años y después de recibidos los Santos Sacramentos el carabinero D. José Cambón Rodríguez, natural de Compostela (provincia de Coruña).

Acompañaron el cadáver hasta su última morada, la fuerza de carabineros, con su teniente señor Pastor, el Administrador de Aduanas é individuos de la Benemerita.

Descanse su alma en paz.

En el vapor correo regresó el miércoles de Barcelona el Rdo. Padre Guillermo Viñas, Pbro., Director de la Casa Salesiana de esta ciudad, acompañado de dos salesianos destinados á esta Residencia.

En el sorteo de 31 Agosto fué premiado con 300 pesetas el billete número 13651, despachado en la Administración de Loterías de esta ciudad.

En el colegio salesiano desde ayer está abierta la matrícula para el próximo curso, cuyas clases preparatorias empezarán el lunes próximo, día 11 del actual.

En el vapor «Isla de Menorca» llegó el miércoles el propietario, jefe del partido republicano de Pollensa, D. Guillermo Cifre, fundador del «Banco de Colonia» en la referida población.

La festividad del Nacimiento de Nuestra Señora se ha celebrado con la acostumbrada solemnidad, habiendo predicado en la Misa mayor el M. I. señor Magistral.

Para el consumo de esta ciudad se sacrificaron durante el mes de Agosto 59 reses vacunas, 361 lanar y 6 cabrío.

Trabábase con gran actividad por parte de los correligionarios del candidato Sr. Pou, para votarle en las próximas elecciones, habiéndose reunido varias veces al indicado objeto.

Los del partido del Sr. Weyler tuvieron también el miércoles por la tarde una reunión, presidida por el letrado Sr. Orfila.

En la iglesia de San Francisco han empezado esta mañana solemnes Cuarenta Horas dedicadas al Nacimiento de Nuestra Señora, la Virgen Santísima; dichos cultos terminarán el domingo por la noche.

Hasta la hora presente no ha ocurrido novedad de importancia en esta ciudad.

EL CORRESPONSAL.

Ciudadela 8 Septiembre de 1905.



Parroquia de Santa María

Segundo domingo de Septiembre.—Misas rezadas á

las cinco, seis, siete, ocho y doce. A las diez la mayor, con homilía por el Rdo. Sr. Cura Ecónomo. A las dos y cuarto Catecismo para niños. A las tres y media Vísperas, Completas, Rosario y continuación del devoto octavario dedicado á Ntra. Señora de Gracia, el cual se proseguirá al anochecer todos los días no festivos de esta semana hasta el viernes inclusive. A las cinco instrucción doctrinal para adultos.

En la ermita de Ntra. Sra. de Gracia Misas rezadas á las seis y siete y á las ocho Misa cantada. A las cinco de la tarde, Rosario cantado con acompañamiento de armonium y quinteto, por el Rdo. Sr. Custos del Santuario D. Narciso Panedas, Pbro.; devoto ejercicio de la octava, y procesión que recorrerá la rampa y el patio de la iglesia, cantándose el himno *Ave Maris Stella* y terminando con solemne Salve. En todos los días no festivos de esta semana hasta el viernes inclusive, se continuará el solemne octavario con sermón comenzando á las cinco de la tarde y celebrándose por la mañana Misas rezadas.

Lunes, día 11.—Misas á hora fija en este día y en todos los no festivos de esta semana: á las cinco y media, seis, siete, y la conventual á las nueve.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Domingo, día 10 Setiembre. Las Misas se dirán á las cinco y media, siete y media, nueve y diez. En la mayor predicará la homilía el Rdo. Sr. Regente. A las dos y media, enseñanza de doctrina cristiana. A las tres y media, Vísperas, Rosario y plática doctrinal para los adultos.

Todos los días de la semana habrá Misa á las ocho y media.

Sábado. A las siete y media Misa con el Señor de manifiesto por las intenciones de la Liga antimasonica. Al anochecer después del Santo Rosario, visita á Nuestra Señora del Carmen y canto Solemne de la Salve.

Parroquia de San Francisco

Domingo 10.—Las Misas se celebrarán á las horas de costumbre. A las diez se cantará la Mayor, que será solemne y en sufragio de D. M.ª de la Torre Morales.

A las dos y media, enseñanza del Catecismo, Vísperas cantadas á las tres y media, con exposición del Santísimo, rezo del Sto. Rosario, Trisagio y Reserva.

Lunes 11.—Misa rezada en la Cripta, á las siete en sufragio de los difuntos recomendados. A las seis y media exposición del Santísimo. En este día se da principio al devoto Quinario dedicado á honrar la Impresión de las llagas en el cuerpo del Seráfico Padre S. Francisco. Las pláticas estarán á cargo de los siguientes oradores sagrados.

Lunes: Rdo. D. José Juaneda, Vicario de esta Parroquia.

Martes: Rdo. Lic. D. Gabriel Coll, Vicario de la de Sta. María.

Miércoles: Rdo. Dr. D. Miguel Dalmedo, Catedrático del Seminario.

Jueves: Rdo. D. Jaime Tutzó, M. A.

Viernes: Rdo. D. Matías Nuza, Ecónomo.

Martes 12.—Misas rezadas á las siete y media y á las 9 en el altar de San Antonio da Padua.

Miércoles 13.—Ejercicio mensual en honor de S. Antonio, á las siete, interin se reza una Misa en el altar del Santo.

Sábado 16.—Al anochecer, después de rezado el Sto. Rosario, se cantarán solemnes Completas en preparación á la fiesta de la Llaga de S. Francisco.

Iglesia de las Concepcionistas

Mañana á las seis y media habrá Misa de Comunión. Durante la misma se expondrá S. D. M. y se practicarán los cultos de la Dominica.

Todos los días laborables Misa rezada á las diez y media, por las intenciones de las personas y asociaciones que la encarguen.

El próximo número publicaremos un anuncio del Consejo Superior Diocesano de Menorca referente á la 4.ª expedición eucarística á Mallorca con motivo de la inauguración de la Sección Escocrea en el Santuario de Ntra. Sra. de Lluch en la noche del sábado al domingo 24 del actual.

meras palabras pronunciadas en castellano pausadamente y con buena entonación fueron: «Adorado sea el Santísimo Sacramento». Ave María Purísima», siendo saludada por ruidosos y frenéticos aplausos. Saluda al Congreso Eucarístico en nombre de España Eucarística á quien representa y despues manifiesta, va á hablar en francés por habérselo mandado. Atronadores aplausos. Desarrolla su discurso que versa sobre la organización de la Adoración Nocturna Española; las secciones de que consta, el número de adoradores; las vigiliás de adoración, expiación y desagravios, sus años de existencia, etc. y hace profesión de acatamiento á la Santa Sede. Ruidosos aplausos coronan tan hermosa labor.

Oímos ponderar la prodigiosa memoria, citando tantas y tantas fechas. Orgullosos y conmovidos estuvimos los que nos deleitamos oyendo tan buen discurso y mucho más por la atención con que fué escuchado, por las felicitaciones que recibió, por los abrazos que le dieron y por la distinción de que fué objeto por parte de S. E. el Cardenal Vicario, Obispos y demás miembros que estaban en la presidencia.

Como también pronunció en italiano un discurso, contestando á un orador que enalteció á España, oímos decir á varios congresistas. Este español vale mucho; posee todos los idiomas.

Después de la Sesión, se reunieron en los pórticos de la Iglesia, casi todos los españoles y muchos otros extranjeros y al salir nuestro Presidente fué objeto de una gran ovación y vitoreado. Podemos enorgullecernos los menorquines de tener persona de tanta valía.

— Por la tarde contratamos algunos coches para ir á

las Catacumbas. Al llegar á la vía Apia nos entristecimos por recordar que habíamos leído que en esta vía derramaron su sangre millares de cristianos cuando eran llevados á los circos para que sirvieran de alimento á las fieras. Por esta vía pasaron San Pedro, San Pablo y otros muchos mártires.

Encontramos una pequeña iglesia, nos apeamos y leemos en la guía «Chiesa del Domine quo vadis». Señor á donde vas? Según la tradición, huyendo San Pedro de Roma encontró al Señor y le hizo la pregunta, respondiendo Jesucristo: Voy á Roma á ser otra vez crucificado. En el centro de la Iglesia se conserva una piedra en la que está estampada la planta del pié de Nuestro Señor Jesucristo.

Llegada á las Catacumbas de San Calixto.—Nos saludan unos Padres Trapenses y nos insinúan firmemos en un Album y nos dirigimos á una entrada subterránea. Se nos reparte unas velitas. Descendemos por una recta escalera, encendemos las velas y en marcha. El traile con un rollo de vela atada á una caña y señalando por todo nos esplica cosa por cosa el contenido de lo que vemos. Entonces nos hacemos cargo de lo que habíamos leído de las Catacumbas. Son grandes subterráneos con largas y estrechas galerías, cruzadas por otras, formando una red de corredores con varios pisos. En ellas se refugiaban los cristianos de los primeros siglos á practicar los actos de la Religión. El guía con su antorcha nos enseña los departamentos de diversas formas, sepulcros, altares y las muchas alegorías, emblemas, pinturas é inscripciones interpretándonos su significado. Muy satisfechos salimos de esta visita subterránea. En estas catacumbas hay el sepulcro de Santa Cecilia y de muchos

Anuncios



FARMACIA
DEL
DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Píldoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Píldoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarnada de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentífico Saint-Servant del Doctor Casasa."

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.



Colligite fragmenta.

Recoged sellos usados, monedas antiguas ó extranjeras y papel estaño para el sostenimiento de niños pobres destinados al sacerdocio, y enviado al Despacho de la Obra de Belén, Caputxas, 4 entr.º, Barcelona.



4 á 8 ptas.

por día

Se desean personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina de hacer calceta, simple y rápida; trabajo seguido todo el año á domicilio, sin experiencia. La distancia no importa y vendemos vuestro trabajo.

Dirigirse: Compañía LA COLMENA, Y. Y. Y. Y. 5, Calle Elisabets.—Barcelona.

Representante en esta: D. José Pons Olives.

En la Fotografía de FEMENÍAS

Plaza Miranda n.º 4

se hacen

Retratos desde 1 rl. vn. á 5 duros

y se retrata todos los días laborables y festivos, desde las nueve de la mañana á la cinco de la tarde, aunque esté nublado.

Casa fundada en el año 1869.

(Muestrario en la Plaza del Cármen, esquina á la calle dei Norte).

Mateo Terrés Sastre

Por reformas de local se liquidan todas las existencias de esta casa.

2, Esplanada, 2

B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón.
Talleres, San José, 6º

— 24 —

Papas. Subimos á los coches y nos dirigimos á San Pablo en Tres Fuentes, dirigida por Padres Trapenses. Se venera la columna que sujetaron á San Pablo para decapitarle. Bebi-mos agua de las tres fuentes que milagrosamente brotaron á los tres saltos que dió al rodar por tierra la cabeza del Santo.

Esta iglesia está edificada en el lugar en que sufrió el martirio el Apostol San Pablo. Existe una Cofradía por la conversión de los pecadores, pudiendo ser miembros de ella todos los fieles de uno y otro sexo, cualquiera fuere su edad, con tal que hubiesen hecho su primera comunión,

Casi tocando á San Pablo está la iglesia de San Vicente y Anastasio y en ella se venera el cuerpo del invicto diácono español San Vicente.

Después nos dirigimos á San Juan de Letrán que se celebraba un Triduo.

Sábado 3 Junio

Por la mañana visitamos á San Lorenzo junto al cementerio de Roma. En esta magnífica iglesia está el panteón de Pio IX, cuya capilla es una verdadera joya de arte por figurar en las paredes los escudos en mosaico de todas las diócesis del mundo, que contribuyeron con su óbolo á la suscripción de la obra.

También se guardan los cuerpos de San Lorenzo y de San Esteban. La piedra sobre la cual fué colocado el cuerpo de San Lorenzo después de asado.

Visitamos el Cementerio que es magnífico, pero no nos entusias mó por haber visto el de Génova. Existe un panteón

— 21 —

Pincio y la casualidad hizo nos encontrásemos con los reyes de Italia. El mismo rey guiaba el coche y la reina iba á su lado. Monte Pincio.—Son paseos muy grandiosos. Hay varias alamedas, plazuelas, estatuas, cafés etc. Sitios para jugar niños y niñas y otras diversiones.

Viernes 2 Junio

—Iglesia de los Santos Apóstoles—Solemne inauguración del Congreso Eucarístico Internacional.

En una capilla de la izquierda se veía la mesa presidencial. Ocupaba el puesto de honor el Exmo. Cardenal vicario, los vice presidentes y otros miembros del Comité permanente y local y los secretarios. En uno de los puestos de preferencia se veía la simpática figura de D. Juan F. Taltavull y Galens, de frac y con algunas condecoraciones. Los adornos de la capilla eran de ricos damascos con un gran cuadro al óleo de San Pascual Bailón, patrón del Congreso Eucarístico.

En primera línea y frente á la presidencia se sentaron unos 14 Cardenales; 60 Obispos; muchos presidentes de asociaciones, diplomáticos, etc. La Basílica llena de congresistas de todas las partes del mundo. Interminable sería reseñar toda la sesión, pero como solo nos hemos propuesto hacer mención de lo tocante á Menorca, veremos si podemos hacer un extracto del hermoso discurso de nuestro presidente.

No sabemos si fué por simpatía ó por arte mágico, que al levantarse D. Juan F. Taltavull y antes de pronunciar palabra, ruidosos aplausos saludan su presencia. Sus pri-